

ゲートボールで交流

第23回県北親善ゲートボール大会（県ゲートボール協会主催）が8月30日、市民運動公園で開催されました。

県北地区のゲートボール愛好者の親ほくと健康増進を目的に、毎年開催されています。

この日は、県北地区から40チームが出場し、市内からは7チームが出場。福島チームと鷹島南部チームが全勝し、7位、11位と健闘しました（得失点差のため）。



子どもの心が見えますか —^{ふじた}岡本富士太さんが記念講演—

俳優で、NHKドラマ「中学生日記」の教師役を演じた岡本富士太さんが9月20日、文化会館で「親子の絆」と題して講演を行いました。

講演会は、第40回長崎県商工会議所女性連合会松浦大会の開催を記念して開かれたものです。

岡本さんは、子育てで経験した、いじめや不登校など子どもを取り巻く問



題を挙げながら「問題解決の時間を十分とってあげることで、子どもの心、自分自身が見えてきます。そのためには、子どもが困ったときに相談される親になることが大切です」と、両親や子どもから学んだ親の役割を講演しました。

ソフトボールを楽しもう

母と子のミニソフトボール講習会が9月9日、市民運動公園で開かれました。

松浦市ソフトボール協会（日置幸長会長）が、ソフトボールに親しみ、正しい技術の習得と心身の健全な育成を図るとともに、友達の輪を広げてもらおうと開催したものです。

講習会には市内の小学校4年生以下の児童と母親約80人が参加。同協会会員から簡単なルール説明、守備やバッティングの講習を受けたあと、6チームに分かれて体験試合を行いました。

グラウンドゴルフで交流

第21回少年消防クラブ 婦人防火クラブ 親善スポーツ大会（松浦地区幼少年婦人防火委員会）が9月10日、不老山総合公園で開催されました。

防火意識の向上と各クラブ間の交流を目的に毎年開催しています。

この日は、松浦市、平戸市田平町、北松江迎町、鹿町町の管内から少年7チーム、婦人6チームが参加しました。

上位の結果は次のとおりです（敬称略）。

○団体

〈婦人防火クラブ〉 ①川原辺田 ②青島A

〈少年消防クラブ〉 ①深月A（田平町） ②中通（鷹島町）

○個人

〈ホールインワン賞〉

内野栄子（川原辺田婦人）、宝田かな子（青島婦人）



人類の出現 (1)

私たちが生活しているこの地球上に人類が登場するのは約5百万年前とも言われています。地質学では更新世の氷河時代で、世界的には「旧石器時代」と呼ばれています。氷河時代には気候が温暖な時期と氷河の広がった寒冷な時期が交互に繰り返されたため気候も変化し、海水面の状況も変動しました。約2万5千年から1万7千年前の最寒冷期には海水面が現在より140メートルも低く、朝鮮海峡・津軽海峡は陸橋になったため、歩いて渡ることができたようです。人々はこのような氷河期を利用してアジア大陸と陸続きだったところに現在では絶滅したナウマン象やオツノジカ・マンモスなどの大型の動物を追ってやってきたと考えられています。

日本にはいつごろから人々が住み始めたのでしょうか。長崎県内の遺跡で年代がはっきりしているのは、佐世保市吉井町の福井洞窟(ふくいどうくつ)です。洞窟の一番下の層から発掘された石器は両面が加工されていて、3万年以上も前のものであることがわかっています。

福井洞窟や泉福寺洞窟のある北松浦半島は洞穴遺跡が多い所で、佐世保市では22カ所あり、そのうち旧石器時代の遺跡は5カ所が確認されています。



福井洞窟(国指定史跡)
「長崎県の文化財」より

新しいALTを紹介します

ウォルター・スミス先生に加えて、新しく4人のALTが赴任しましたので紹介します。

①名前(年齢) ②出身地 ③担当校 ④趣味・特技 ⑤松浦の印象・抱負など

- ①バレリー・ブラック (24)
②アメリカ合衆国
③志佐中学校、御厨中学校
④読書、旅行、サーフィン、買い物、ダンス
⑤松浦は、とても平和で美しいところだと思います。皆さんとても親切です。私ができる方法で生徒の皆さんのお手伝いをしたいと思います。



- ①ブリティナー・シーボグ (23)
②アメリカ合衆国
③福島中学校、福島小学校、養源小学校、調川中学校、調川小学校
④マッサージ治療、レゲエ音楽、自転車に乗ること、走ること、日本食を食べること
⑤美しい山と海。職場の人みんな親切です。滞在中は、英語を教えて、日本食を食べて、山々をハイキングしたり、自転車に乗ったり、海を楽しんだりしたいと思います。



- ①ブルック・ボイヤー (22)
②アメリカ合衆国
③鷹島中学校、鷹島小学校、今福中学校、今福小学校
④読書、ハイキング、音楽、旅行
⑤鷹島に住んでいます。鷹島はとてもいいところだと思います。フェリーから小さい島々



を見ることが好きです。また、時には島から出て観光も楽しんでいます。これから1年が楽しみです。

- ①コートニー・ロナルド (23)
②アメリカ合衆国
③松浦高校、松浦東高校
④サッカー、スキューバダイビング、旅行
⑤松浦にきてワクワクしています。山も海も美しいと思います。人々とても親切です。学校のことや



地域のことに積極的に参加をしたいと思います。また、できるだけ多くの日本語を学びたいです。多くの人々に出会えることを楽しみにしています。